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別紙

会長 開会宣言

議案審査

議案第３号 平成31年度長久手市土地取得特別会計予算

財政課長 議案第３号について説明

歳出 １款 １項 土地取得費

さとう会員 毎年、用地交渉が整い次第購入するため購入する用地は決まってないとの答

弁である。おおよその想定もなく、予算計上するのか。

財政課長 当該年度に用地取得の計画がある場合は、一般会計に予算計上する。土地取

得特別会計は、想定し得なかった用地取得に対応するための予算である。

会長 他になければ、質疑及び意見は以上で終了する。

議案第９号 平成30年度長久手市一般会計補正予算（第 7号） ＜総務分科会送付分＞

歳入 １款 １項市民税

さとう会員 個人市民税１億3,254 万 6,000 円減額の要因は何か。また、ふるさと納税の

影響はあるか。

税務課長 平成29年度は株式や不動産など一時的所得による高額納税者が多かったが、

昨年度同様の見込みがなく、所得割を下方修正する。均等割は、納税義務者が

見込みほど増えず減額するものである。平成30年度にふるさと納税制度を活用

した市民は2,704 人、３億3,655 万 6,304 円あり、約１億 4,000 万円が市民税

控除分として減収になる。

歳入 17款 １項基金繰入金 歳出 ２款 １項総務管理費〈基金積立金〉

さとう会員 歳入の基金繰入金の減額と歳出の基金積立金の関係はどのようか。

財政課課長補佐

財政調整基金は、執行残、請負残などにより一般会計の支出額が抑えられ財

源に余裕ができこと、公共施設等整備基金は北小学校増築工事費の減額、卯塚

墓園事業特別会計への繰出が不要となったこと、公共施設等管理基金は長久手

小学校亜炭鉱空洞充填工事費の減額により歳入の基金繰入金を減額補正する。

また、歳出の基金積立金は、将来に備えて公共施設等整備基金、土地開発基金

それぞれに１億円、さらに公共施設整備基金にはふるさと寄附金147 万 6,000

円を含む追加積立てとする。

会長 他になければ、質疑及び意見は以上で終了する。
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議案第１号 平成31年度長久手市一般会計予算 ＜総務分科会送付分＞

税務課

税務課長 税務課の予算について説明

歳入 １款 ３項 軽自動車税

岡崎会員 ２目に新設された環境性能割とは何か。

税務課長 自動車取得税に変わり、平成31年 10月から愛知県が賦課、徴収する税であ

る。市には徴収の翌々月に納付される12月から３月までの４か月分を計上した。

歳入 １款 １項 市民税

さとう会員 個人市民税増加率を0.3％とした要因は何か。

税務課長 市民税の増減は、積算ベースとなる納税者の所得実態の変化による。平成30

年度予算は一時所得による高額納税者の増加が影響したが、平成31年度予算に

は同様の要因がなかったので0.3％となった。

歳出 ２款 ２項 徴税費〈市民税等課税事業〉

岡崎会員 新規計上の確定申告税理士委託は何か。

税務課長 確定申告期間の３月は、税務署とは別に市単独の相談会を検討したいので計

上した。

木村会員 確定申告会場使用料があるが、会場の検討はしたか。

税務課長 来場者の駐車場確保、待ち時間の有効活用、市の他業務への影響を勘案し、

今年度の会場であるイオンモール長久手を含め検討したい。

会長 他になければ、税務課の質疑及び意見は以上で終了する。

この際、暫時休憩

午前11時 52分 休憩

午後１時 05 分 再開

会長 休憩前に引続き会議を再開する。

収納課

収納課長 収納課の予算について説明

歳出 ２款 ２項 徴税費〈徴税事業〉

岡崎会員 愛知県豊田尾張東部地方税滞納整理機構は、いつまで継続するのか。

収納課長 滞納整理機構は、２回の期間延長を経て平成31年度までの設置である。その

後については県の支援を要請するが、滞納整理機構の延長か、単独または共同



3

事務など別の形がよいのか近隣市とも相談したい。

上田会員 滞納整理機構の実績はどのようか。

収納課長 毎年構成市町から 100 件程度の困難案件等を移管している。徴収率は 60～

80％で大半が自主納税だが、10件程度が差押えとなる。

岡崎会員 地方税共通納税システムの新規導入は、納税者の利便性向上になるのか。

収納課長 平成31年４月に地方税電子化協議会が地方税共同機構に移行し、地方税の一

括納入が可能となる。特別徴収の場合、事業主は従業員の住民税をそれぞれの

市町村に納入義務があったが、地方税共同機構へ一括納入でき事務負担が軽減

される。

会長 他になければ、収納課の質疑及び意見は以上で終了する。

行政課

行政課長 行政課の予算について説明

２款 １項 総務管理費 〈一般管理事務事業〉

さとう会員 顧問弁護士委託は、約84万円減額した理由は何か。

行政課長 平成30年度は、７月に弁護士資格を有する任期付職員を採用するまでの間の

弁護士派遣を含む委託だった。

課長補佐 週１回半日×13週分を減額した。

２款 １項 総務管理費 〈平和行政事業〉

さとう会員 広島平和体験学習の中学生派遣は、平和記念式典に出席するか。

行政課長 式典当日でなく、夏休み期間の派遣を予定している。

さとう会員 毎年、原爆写真ポスター展や語り部による戦争体験を聞く集いを実施してい

るが、展示パネルや語り部の体験談に工夫はあるか。

行政課長 語り部は、新たに２人の語り部の応募があった。展示パネルは、例年とは違

うパネルの借用に努めたい。

２款 ４項 選挙費 〈市長選挙職員人件費 市長選挙〉

なかじま会員 市長選挙と統一地方選挙を同時執行の場合、どの程度の経費削減になるか。

課長補佐 投票管理者、事務従事者などの人件費は削減できる。投票済証の印刷など諸

経費は、ある程度削減できる

会長 他になければ、行政課の質疑及び意見は以上で終了する。

財政課
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財政課長 財政課の予算について説明

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈庁舎管理整備事業〉

岡崎会員 市役所庁舎に防犯カメラを設置したが、要綱はあるか。

財政課長 長久手市役所に設置する防犯カメラの設置・運用要領を定め、設置目的、管

理体制などを明確にした。

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈ふるさと寄附金推進事業〉

上田会員 返礼品などどのような取組みを考えているか。

財政課長 長久手温泉アグリ事業部、観光交流協会などと協力し、独自の返礼品を検討

している。

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈公用車管理事業〉

なかじま会員 市が所有するバスの更新はいつ頃か。

財政課長 リース、委託などを含め将来的な検討を始めている。

会長 他になければ、財政課の質疑及び意見は以上で終了する。

市民課

市民課長 市民課の予算について説明

歳出 ２款 ３項 戸籍住民基本台帳費 〈戸籍住民基本台帳事業〉

さとう会員 マイナンバーカードとコンビニ交付の実績はどのようか。

市民課長 マイナンバーカードの交付は累計7,748 枚、13.2％の交付率は愛知県で３番

目である。コンビニ交付は、１月末現在で841枚となり、前年度の約1.8 倍で

ある。

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈行政サービスコーナー管理事業〉

さとう会員 Ｎピアは店舗の改装時に２階から１階へ移ったが、利用者の増減はないか。

市民課長 利用者数も変わらず、苦情もない。

なかじま会員 ５月１日は、改元に伴う特別窓口を設置するか。

市民課長 特別窓口は開設しないが、シルバー人材センターによる委託の宿日直対応の

ため職員が応援体制をとる。

会長 他になければ、市民課の質疑及び意見は以上で終了する。

人事課

人事課長 人事課の予算について説明

岡崎会員 時間外勤務削減の取組みはどのようか。



5

人事課長 各課において毎月の削減目標を決め、比較分析しながら事務改善に努めてい

る。今年度は1月末現在で時間外勤務時間は14％、手当は約1,300 万円削減見

込みである。

木村会員 時間外勤務手当は41.6％増の計上をした要因は何か。

総務部次長 統一地方選挙、市長選挙などの時間外勤務の増加が予測されるためである。

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈職員人件費（４目人事秘書管理費）〉

さとう会員 尾三消防派遣職員負担金は人件費のみの負担か。また、負担は固定額か。

人事課長 負担金は、共済費を含む人件費を負担し、派遣職員の給与に基づき算定する

ので変動する。派遣職員は、防災のほか消防団、防火水利など消防から移管さ

れた事務を担当している。

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈職員研修事業〉

さとう会員 平成31年度の委託研修の予定はどのようか。

人事課長 接遇、ファシリテーション、キャリアデザイン、人事評価、研修を計画して

いる。

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈人事事務事業〉

なかじま会員 職員採用試験業務委託は何を委託するのか。また、採用説明会等負担金は何

のための費用か。

人事課長 職員採用試験業務委託は、教養試験、適正検査を委託する。採用説明会等負

担金は、企業の合同説明会に参加する負担金である。

会長 他になければ、人事課の質疑及び意見は以上で終了する。

この際、暫時休憩

午後２時25分 休憩

午後２時35分 再開

会長 休憩前に引続き会議を再開する。

政策秘書課

政策秘書課長 政策秘書課の予算について説明

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈政策事務事業〉

さとう会員 アドバイザー報償金は、前年度比５万4,000円減額した理由は何か。

政策秘書課長 ３名のアドバイザーによる会議を３回から２回に減らした。
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さとう会員 アドバイザーの成果は何か。

政策秘書課長 中期財政計画、行政改革指針の改訂について意見をいただいた。決裁の簡素

化、文書削減などはアドバイザーの指摘で取り組んでいる。

なかじま会員 市長交際費は何のための費用か。

政策秘書課長 慶弔費、お見舞い、会費などに使用している。

会長 他になければ、政策秘書課の質疑及び意見は以上で終了する。

経営企画課

経営企画課長 経営企画課の予算について説明

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈企画事務事業〉

さとう会員 まち・ひと・しごと創生総合戦略は平成31年度が最終年である。平成32年

度以降、国の方針は更新、終了のどちらか。

経営企画課長 国は、検証作業後に次期総合戦略について判断すると聞いている。

なかじま会員 まち・ひと・しごと創生総合戦略の評価、検証のためアンケート及び回答の

送料が予算化されている。広報にＱＲコードを掲載し、誰でも回答できれば経

費削減にならないか。

経営企画課長 アンケートは、策定時と同じ条件で対象者を抽出、比較分析したい。転入・

転出者各600 人、若者夫婦800 人、学生1,000 人、独身者1,000 人を抽出する。

提案を参考にしたい。

さとう会員 みんなでつくるまち条例啓発事業の作品募集は、どのような趣旨で公募する

のか。

経営企画課長 条例の趣旨に沿いまちづくりの参加意義、地域の支え合い、つながりなどを

テーマに４コマ漫画を募集し、誰でも応募できるようしたいと考えている。

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈総合計画事業〉

さとう会員 第６次総合計画策定後の講演会講師は決まっているか。

経営企画課長 講師候補者と調整している。

会員 他になければ、経営企画課の質疑及び意見は以上で終了する。

情報課

情報課長 情報課の予算について説明

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈地域情報化推進事業〉

岡崎会員 第３回定例会の議案第 56 号、当該事業費にも空調機取替工事の補正予算が
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あった。当初予算の工事はどこの空調機の取替えか。

情報課長 本庁舎２階サーバー室の空調機取替え工事を計画した。

上田会員 ペーパーレス会議システムの運用状況と今後の予定はどのようか。

情報課長 幹部職員の会議のほか、今年度から入札参加者指名審査会、後援名義使用審

査会に拡大した。来年度も活用する場を拡大したい。

歳出 ２款 １項総務管理費 〈広聴事業〉

さとう会員 ご意見箱などに寄せられた意見の処理どのようか。

情報課長 いただいたご意見は担当課と共有し、回答などの処理をする。匿名の案件で

も市民の共有が必要と思う広聴的な意見は、ホームページに掲載している。今

年度は、月平均26.5件のご意見が寄せられた。

歳出 ２款 １項 総務管理費 〈広報事業〉

木村会員 人口増に反比例して広報紙発行予算が減少しているのはなぜか。

情報課長 平成30年度予算までは人口増加率を重視した積算だったが、実情に即した積

算としたため計上額が減少した。

岡崎会員 以前、広報紙のコンビニエンスストア設置を提案したが、どうなったか。

情報課長 事業所への配布拡大の際に設置希望調査をしたが、置いてもらうことができ

なかった。

なかじま会員 市政番組「Ｗｅｅｋｌｙながくて」の著作権は、どこに帰属するか。

情報課長 市と制作会社の双方に帰属する。

なかじま会員 番組を動画共有サイトでの配信は、技術的に難しいか。

情報課長 制作会社としての判断が動画共有サイトへの投稿はしないとのことである。

それを補うためスマートホン、パソコンで視聴できるシステムにしている。

会長 他になければ、情報課の質疑及び意見は以上で終了する。

会計課

会計課長 会計課の決算について説明

２款 １項 会計管理事業

岡崎会員 数年前から指定金融機関の見直しの質問をしているが、どうなったか。

会計管理者 低金利の状況下、金融機関再編の新聞報道が見受けられる。三菱ＵＦＪ銀行

は、指定金融機関として情報収集力が高く、必要な対応をしている。今、指定

金融機関見直しの時期として得策とは断言しがたいが、将来的には見直しが起

こり得ることを前提に情報収集を続けたい。
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会長 他になければ、会計課の質疑及び意見は以上で終了する。

監査委員事務局

監査委員事務局長

監査委員事務局の予算について説明

歳出 ２款 ６項 監査委員費

さとう会員 食糧費の使途は何か。

監査委員事務局長

監査時の茶代である。

委員長 他になければ、監査委員事務局の質疑及び意見は終了する。

議会事務局

議会事務局長 議会事務局の予算について説明

会長 なければ、議会事務局の質疑及び意見は終了する。

会長 分科会の報告書については、正副委員長への一任を諮る。

（異議なし）

以上で予算決算委員会総務分科会を終了する。

午後３時45分 閉会

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

平成31年２月27日

予算決算委員会総務分科会長 なかじま和代


